

Estiman disminuir un día más el suministro del Sistema Cutzamala

La reducción que se hace los fines de semana del 25% del abasto no ha afectado a la población ni se han presentado quejas, dicen funcionarios

■ La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y los gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México decidirán la próxima semana si aumentan un día más, entre semana, la reducción del suministro de agua proveniente del Sistema Cutzamala, debido a que la situación es crítica por la escasez de lluvias.

Efrén Villalón, director general del Organismo Cuenca de Aguas del Valle de México de la Conagua, recordó que por ello y por la baja capacidad de las presas del Cutzamala para aportar el 20 por ciento del líquido que se consume en la capital y municipios del Estado de México ya se aplica una disminución los fines de semana.

No obstante, "se analiza la posibilidad de aumentar un día más entre semana la disminución del suministro de agua potable del Sistema Cutzamala, que dota a la ciudad de

México y a los municipios del Estado de México con el 20 por ciento del agua que se consume".

Indicó que una medida reciente fue precisamente aumentar 12 horas más los fines de semana la reducción del suministro del vital líquido, y la próxima semana, martes o miércoles, las partes analizarán si se aplica 24 horas más, es decir, un día entre semana.

Señaló que la cantidad que se ahorra no es muy grande, pero lo que es muy importante es que la gente empiece a tomar conciencia de que ese problema es muy serio y por ello debe colaborar.

Comentó que la disminución que se hace los fines de semana del 25 por ciento del suministro no ha afectado a la población ni se han presentado quejas, por eso ajustaría un días más no representaría un problema mayor.

Aclaró que esas medidas no se aplican para solucionar el problema ahora sino porque está en riesgo la

disponibilidad de agua para 2010.

"Las acciones de ahora no son para hoy, son para evitar el problema que pueda haber en febrero y marzo del año entrante. Cuando hay mucho calor, la demanda de agua se incrementa y no se va a tener suficiente para dotar al DF, del Cutzamala que aporta el 20 por ciento del total", dijo.

Agregó que también se realizan programas para la rehabilitación de pozos que se encuentran en malas condiciones, con el fin de sacar más agua de ellos y se reduzca la demanda proveniente del Cutzamala; eso se encuentra en un promedio de 40 por ciento.

Añadió sin embargo que extraer más agua de los pozos plantea la pregunta de cuál es la alternativa, pues también se tiene el riesgo de hundimiento de la ciudad por el exceso de extracción, pero apuntó que se saca más agua de los pozos o el problema será más serio.

